

今こそ準備しておくべき、お金の計画

年金、相続、医療費、不動産、介護……使える新制度と手続きをこの機会に学びましょう

役所の窓口で怒号と悲鳴コロナ救済手続き「不親切すぎる現場」

大特集
住宅ローン
1フ

家の宝を探そう!
はじめての
フリマアプリ

有名料理人が教える
酒に合うコンビニ総菜12
動画レシピ 缶詰で旨パスタ

石田ゆり子、川口春奈
STAY HOME
セクシー動画大賞

女たちが殺到している
「巣ごもりエロス」の
最新潮流

肺

を鍛える!
横隔膜も「胸郭」もやわらかく、しなやかに!
自宅でかんたん



貫地谷しほり

週刊 ポスト

星名美津紀



2020 May
5.1
定価 470円

世界の賢人が見据える「わが国の終息」

ゴーンの告白「私はこう読んだ」
再放送・配信で楽しむ大人の「時代劇再入門」

カルロス 深層
田原総一朗、江上剛、
望月衣朔子、橘玲
同じ会社に勤めてるのに…

ル現ボ 「働く人」の不満VS「働かせてもられない人」の憂鬱
わかりやすく図解 接触制限「8割」でなければダメな根拠

「コロナ後」を笑顔で迎えるために――

いまのうちに 老後資産を練り直す

年金

「減らさない働き方」から「稼ぎながら増やす」への大転換

相続

今年から得制度が続々登場、「揉めない遺言」書き方ガイド

医療

「保険の手厚い保障」より「充実の公的補助」を賢く使う

貯金

iDeCoをフル活用、「元本保証」で資産を殖やして節税も

介護

「感染リスクが高い施設」でなく「穏やかな在宅死」に備えよう

株も
住まい
も葬式

も、これから正解が変わります

男が罹ると死にやすい病気

要因は「飲酒」「喫煙」「体型」ばかりじゃなかつた

菅が「官邸内別居」

を続けてください。深呼吸の回数でいえば20回、時間としては2~3分ほど続ける中で、次第に息を吸った時に自然と胸とお腹の両方が膨らむようになります。その状態が横隔膜が本来の位置を思い出した証拠です」(柿崎氏)

横隔膜と並んで重要なのが「胸郭」だ。

胸郭とは肺を取り囲む肋骨などを含む骨の総称で、肺が膨らむのと同時に、その容器である胸郭も広がる。

「胸郭周りの筋肉が固まり広がらなくなると、取り込める空気の量も少な

くになります」(柿崎氏)

②は「胸郭」の可動域を広げる体操だ。

前に出ている人は、胸の前面にある筋肉を使いにくいで、胸郭が十分に広がらない状態になっているという。

「図のように頭を後ろに倒し、頸を上げるのは、胸前の筋肉をストレッチし、本来の可動域を思い出させることができます。また、頸を上げる際に

52

52

呼吸を強くする体操②

「胸郭をやわらかく」



①足を肩幅に開いて立ち、両手を胸の上部に置いて、ゆっくりと口から息を吐く。

②ゆっくりと鼻から息を吸いながら頭を後ろへ倒す。その際、両手で胸を押さえ、胸が膨らんでいることを確認する。

③息を吸いきったら、ゆっくりと口から息を吐きながら、頭を元の位置に戻す。これを3~5回繰り返す。

では、肺を鍛えることは、新型コロナに対しても有効なのか。そもそも肺炎には、ウイルスによるものなど原因は様々ある。誤嚥により肺に細菌が入ってしまう「誤嚥性肺炎」は、高齢になるほど発症リスクの高い疾患として知られている。

肺を鍛えて十分な呼吸ができるようになれば、波堤」となる喉頭蓋を動かすのが、喉仮の筋肉です。この筋肉が衰えると喉の「フタ」の動きが悪くなり、飲食物などが気管に入つて誤嚥しやすくなります。こうした喉仮の筋肉の衰えは、女性

前述の通り免疫力の改善が期待できる。「呼吸機能が良好であれば、一般的に肺炎の重症化リスクが下がるので、新型コロナによる肺炎でも同様に下がる可能性があります。

一般の肺炎予防でいえば、肺炎球菌やインフルエンザに対するワクチン接種も重要です」(谷本医師)

呼吸引起能を高めることで、日常生活での大きなメリットにもつながる。「私の臨床経験からですと、運動しているので、十分に呼吸できない人は、交感神経が優位になり、眠りの質が悪くなったり、疲れやすかつたり、集中力が低下しやすくなったりする傾向がみられる。正しい呼吸をすることで、そうした悩みが解消することも多いのです。さらに姿勢が良くなるので腰痛が解消し、腕や足の動きも円滑になって、高齢者に多い関節の変性症の予防にもなります。

老化だけでなく、喫煙など生活習慣によって肺の機能は落ちてしまします。だからこそ、正しい運動によって、呼吸の能率を高めることは非常に大切だと考えます」(前出・柿崎氏)

自宅でできる手軽なトレーニング、まずは実践してみては。

喉の筋肉が衰えやすい

18年の厚労省の人口動率26・4を上回る。

統計を見ると、誤嚥性肺炎にかかる男性の人

は35・8で、女性の死亡率

「誤嚥性肺炎における男女の死亡率の違いは、喉仮の筋肉とかかわりがありま

男が確んど死にやすい病気

新型コロナの死亡者は7割が男性――ほかにもこんなに!

日本での新型コロナの死者は7割が男性――この偏りに不安を抱く男性が多いだろうが、実はほかにも、男性のほうが重症化しやすい病気がある。その原因は、飲酒・喫煙など男性に多く見られる生活習慣リスクだけではなく、他にも気になるファクターが隠されているという――。

誤嚥性肺炎、狭心症

脳出血、胃がん、縦内障も

そう指摘するのは、「肺炎がいやなら、のどを鍛えなさい」の著者で、西山耳鼻咽喉科医院院長の西山耕一郎医師だ。

「飲食物や唾液を飲み込む際、食道行きと気管行きを仕分ける『フタ』(防

よりも男性に顕著です」(同前)

喉仮の筋力低下に男女差が生まれるのは、「言葉によるコミュニケーション量」が一因と西山医師は指摘する。

「喉仮の筋肉は加齢によ



